

Núm. 239 - Año V

Arrecife de Lanzarote
24 - Diciembre - 1957

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono, 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM



Las exportaciones españolas de cebolla y ajos

—Las correspondientes a la actual campaña, hasta el 15 de septiembre, para la exportación de cebolla grano, por la provincia de Valencia, representa un total de 15.585 262 kilos. El país que ocupa el primer lugar es Inglaterra, con 14.410 490 kilos. Siguen Canadá y Noruega, con más de medio millón de kilos, e Islandia, con 133 325.

Las cifras de exportación de ajos de la zona de Valencia alcanzaron, hasta el 15 de septiembre, 696 257 kilos. Entre los países de destino, ocupan los primeros lugares Cuba y Brasil, y con cifras menores, Francia, Puerto Rico, Inglaterra y Estados Unidos.

Estudiantes femeninos mejicanos en jira por España

Precedente de Méjico, vía Habana, llegó en avión un grupo de estudiantes mejicanos integrado por once bellas jóvenes de edades comprendidas entre diecisiete y veinte años, que cursan estudios sobre diversas especialidades en la Universidad de Méjico. Figura al frente del grupo la licenciada en Derecho señorita Margarita Rodríguez Soto.

Su viaje tiene como finalidad recorrer Europa en plan de estudios, siendo España el primer país de esta jira, y en el que se proponen conocer lugares típicos, artísticos y religiosos. Entre otras capitales, visitarán Toledo, Zaragoza y Salamanca, y con más detenimiento Madrid, donde permanecerán varios días.

NUEVA FABRICA DE SULFATO AMONICO CON CAPACIDAD DE PRODUCCION DE 30.000 TONELADAS ANUALES

Para la primavera próxima se espera que entre en servicio en periodo de pruebas la nueva fábrica de sulfato amónico que se construye en Tarragona.

La marcha normal de la factoría se espera que sea para el verano próximo, con lo que España dispondrá de una nueva fábrica capaz para 30 000 toneladas anuales de este fertilizante.

Teléfono de ANTENA
= 256 =

Natividad del Señor

El mundo cristiano celebrará esta noche, una vez más, su fiesta grande: El advenimiento de Jesucristo para redimir al hombre de todo mal y conducirlo por el camino de la santificación.

Fiesta hermosa ésta en la que se glorifica a la humildad con el Nacimiento del Creador de todas las cosas en un humilde pesebre. Para Cristo, el Rey de Reyes, no hubo lugar en el mesón. Hace su entrada en el mundo con la mayor pobreza. No lo reciben príncipes ni potentados, como tampoco tuvo por hogar un palacio o una mansión que le ofreciera toda clase de comodidades.

Los primeros en adorar a Jesucristo fueron simples pastores. Y precisamente será de las gentes más humildes de las que Nuestro Señor escogerá a sus apóstoles para predicar y enseñar la doctrina de amor y de verdadera redención.

Porque la venida de Jesucristo, su vida tan sencilla y magníficamente ejemplar, su muerte gloriosa y redentora, tienen como divina finalidad el amor y paz en los hombres.

Todo esto está simbolizado en el día más grande para el cristiano. El Día de la Natividad del Señor. Pues no se trata de una de tantas fiestas que celebramos en el transcurso del año. La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo tiene una especial significación. Es una llamada a los hombres para que se avengan por el camino del Bien, para que el amor, la justicia y la paz reinen en la Tierra.

Mas da pena ver el poco caso que el hombre hace a la invitación de Cristo. Y las consecuencias de esta gravísima rebeldía las viene padeciendo la Humanidad con las discordias y males siempre en aumento. Impera la variedad, la mentira, la hipocresía, el egoísmo... Y esto seguirá siendo, en tanto el hombre no acepte de todo corazón el camino de virtud que redime y solidariza a los hombres.

Veamos, pues, en la celebración del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, no una fiesta meramente tradicional, impuesta por la fuerza de la costumbre, sino una muy pacientísima llamada por la que se nos invita a reconocer nuestras culpas y llenarnos del propósito de trabajar en bien de la gran familia humana.

AURELIANO MONTERO GABARRON

Eficacia de los grandes periódicos regionales

Conferencia del director del «Ideal», de Granada, en la Escuela Oficial de Periodismo

En la Escuela Oficial de Periodismo disertó días pasados sobre el tema "Veinticinco años al frente de periódicos", el director del "Ideal", de Granada, don Santiago Lozano.

El señor Lozano hizo historia de los periódicos que ha dirigido. Fué en 1933 el primer director de "Hoy", de Badajoz; de allí pasó a dirigir "El Ideal Gallego", de La Coruña; dirigió una temporada "El Diario Regional", de Valladolid; nuevamente La Coruña y de allí, después del incendio de "Ideal" de Granada en 1936, pasó a dirigir este periódico a su reaparición, dieciocho días antes del Alzamiento nacional. En 1937 volvió a "El Ideal Gallego" y en 1953 otra vez pasó a dirigir "Ideal", de Granada, periódicos todos de la Editorial Católica.

VALOR FORMATIVO DE LOS PERIODICOS DE PROVINCIAS

Estudió el señor Lozano las diferencias que él estima existen entre los periódicos de Madrid o de grandes capitales y los de provincias; fijándose especialmente en el valor formativo de los periódicos de provincias en los que el redactor

(Pasa a página cuarta)

Sesenta mil viviendas serán construidas en Madrid

Bajo la presidencia de don José Luis Arrese se ha reunido recientemente en Madrid la Comisión Ejecutiva encargada de llevar a cabo la ley últimamente aprobada por las Cortes para la construcción de 60.000 viviendas que por razón de urgencia social se van a realizar durante los dos próximos años en Madrid.

La Comisión fijó en esta primera reunión sus líneas de organización y trabajo.

Doscientos cincuenta millones de pesetas para nuevos créditos pesqueros

El sábado se celebró en Madrid sesión plenaria de Cortes. Entre los asuntos a tratar por la Comisión de Hacienda figuraba un aumento de 250 millones de pesetas para el fomento del crédito pesquero y proyecto de acuñación y puesta en circulación de monedas de 5, 25 y 50 pesetas.

Premios nacionales de Natalidad creados por el Instituto Nacional de Previsión

El Instituto Nacional de Previsión convoca los siguientes premios de natalidad de 1958:

Dos primeros, nacionales, de 50.000 pesetas, y dos segundos de 25.000, para matrimonios españoles que mayor número de hijos hayan tenido o mayor número de hijos vivos tengan en la fecha de convocatoria.

Cien primeros, provinciales, de 15 mil y otros cien segundos de 5.000, en idénticas condiciones que los anteriores.

Instancias, en modelo oficial, en delegaciones o agencias del Instituto, antes del 10 de enero próximo.



PERFIL. ISLEÑO

Cara y cruz de una noticia sobre carreteras

Con la natural satisfacción por nuestra parte hemos leído en la prensa de Las Palmas de la pasada semana una noticia por la que se da cuenta de la concesión de un crédito extraordinario de 17 500 000 pesetas para arreglo y reparación de algunas carreteras en las islas de Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura, mejora que se ha logrado gracias a las felices gestiones realizadas en Madrid por el Director General de Carreteras y Caminos Vecinales después de su reciente visita al Archipiélago.

Pero nuestra sorpresa fue grande—y aquí radica la «cruz» de la información— cuando más adelante se dice en la misma noticia «que esos 17 500 000 pesetas serán invertidos en las carreteras del sur y centro de Gran Canaria y en la de Gran Tarajal a Betancuria (Fuerteventura), destinándose de este crédito 3 500 000 para la de Juncalillo (Gran Canaria), 500 mil para adquisición de maquinaria y otras 500 mil para señalización de todas las carreteras».

El nombre de Lanzarote, como podrá apreciarse, no figura para nada— al menos así se deduce de la lectura de la información— en el reparto de ese importante contingente de pesetas a invertir próximamente en la mejora de las vías interiores de comunicación de la provincia. Nosotros, a fuerza de lógica y razón, queremos creer que esa inexplicable exclusión de nuestra isla en asunto de tan radical importancia se deba a un error de información. Pero no obstante, por si las moscas, no estaría demás que sin la menor dilación ni demora nuestro representante en la Junta Administrativa de Las Palmas se trasladase a la capital de la provincia para aclarar debidamente el «quid» de la cuestión, sobre el terreno.

De consistir en un error y en consecuencia se nos otorgase lo que en justicia nos corresponde al formar Lanzarote (Concluye en página quinta)

Un edificio de tres plantas construirá el Círculo Mercantil para su local social

Gracias a la estrecha cooperación y buena disposición de la Junta Directiva y socios del Círculo Mercantil de esta capital, se ha solucionado definitivamente la crisis producida en la centenaria sociedad con motivo de verse en la necesidad de prescindir de su actual local social por haber sido reclamado por sus propietarios.

Después de la celebración de varias Juntas Generales se ha acordado adquirir un solar de 446 metros cuadrados de superficie al final de la avenida del Dr. Rafael González, en donde será construido su nuevo edificio, de 3 plantas, cuyo anteproyecto confecciona actualmente un arquitecto de Las Palmas.

Comoquiera que la construcción y acondicionamiento del nuevo edificio requiere un considerable desembolso económico, se espera que los señores socios continúen prestando su decidido apoyo hasta que la terminación del ambicioso proyecto sea una realidad.

Esperamos que el Casino de Arrecife, cuya Directiva y socios han realizado asimismo toda clase de sacrificios y esfuerzos con el mismo fin, vean también muy pronto coronadas sus gestiones por el más completo éxito.

NUEVOS ODONTÓLOGOS TITULARES DESTINADOS A ESTAS ISLAS

El B. O. del Estado publica una orden por la que se aprueban los nombramientos de Odontólogos titulares, tras oposiciones celebradas en Madrid, a favor de don Rafael Medina Armas, para ARRECIFE DE LANZAROTE; don Cándido Herrero Serra, para Telde; don Manuel Blanco Montesdeoca, para Arucas; don Juan A. Enriquez Hernández, para los Llanos de Aridane y don Ricardo Martín de Torres, para Icod de los Vinos.

Imprenta Guadalupe
Teléfono, 256

IMPORTANTES REFORMAS EN EL PARADOR NACIONAL DE ARRECIFE

Desde hace algunos meses, según informamos, se vienen realizando una serie de obras de mejora y ampliación en el Parador Nacional de nuestra capital, por valor de varios millones de pesetas concedidos por la Dirección General de Turismo.

Recientemente ha sido inaugurada la primera fase de estas reformas, representando al Ministro en este acto el Delegado Provincial de Información y Turismo don Juan Vernetta Sarmiento.

Las habitaciones ahora inauguradas no tienen nada que envidiar, por su amplitud, comodidades y situación, a las de los hoteles de lujo. Dispone cada una, además de un amplio dormitorio, de un cuarto anejo de baño confeccionada con el mayor gusto, terraza al mar y teléfono en cada habitación.

El resto de la obra, hasta completar sesenta plazas, será finalizada dentro de los próximos cuatro meses.

Intenta suicidarse utilizando una cuchilla de afeitar

Doña Pino Luzardo Silva, de 52 años, casada, natural y vecina del pueblo de Haría intentó días pasados poner fin a su vida debido, posiblemente, a tener perturbadas sus facultades mentales.

Después de asistir a la misa dominical, la señora Luzardo Silva se dirigió a un comercio en donde adquirió una hojilla de afeitar. Posteriormente volvió a la ermita de San Juan y poniéndose de rodillas ante un altar, se dio un corte en el cuello resbalando la sangre por sus vestiduras, al tiempo que profería lamentos y quejidos como consecuencia de las heridas recibidas. El señor cura y dos señoras que oyeron los gritos se apresuraron a prestar auxilio a la accidentada que, después de ser reconocida por el médico del pueblo don Armando López Socas, pasó al Hospital Insular de Arrecife. Posteriormente doña Pino Luzardo ha sido trasladada a un hospital de Las Palmas.

Actividades del Club Archipiélago Canario de Buenos Aires

El último número de la revista gráfica C. A. C., que edita en Buenos Aires el Club Archipiélago Canario, da cuenta de la reciente inauguración de un amplio y moderno edificio para dicho Club, cuyas obras de construcción han sido costeadas con aportaciones de los isleños residentes en aquella república sudamericana. También da cuenta la revista de los diversos y brillantes actos celebrados en el referido Centro con motivo de las fiestas de la Hispanidad, entre los que figuraba una típica comida canaria de «sancocho», cuyos ingredientes fueron conducidos por vía marítima desde Las Palmas por la tesorera del Club señorita Lola Melián.

La publicación consta de 60 páginas, en papel «couché», y (Pasa a quinta página)

Codornicescas

PREGUNTAS SIN RESPUESTA

¿Por qué no hacer desaparecer de una vez para siempre a los perritos ladrones nocturnos?

¿Por qué no acometer con toda urgencia la pavimentación de la calle Jacinto Borges, cuya necesidad se ha visto una vez más, claramente, con las últimas inundaciones, imposibilitando hasta la salida de los vecinos de sus propios domicilios?

¿Por qué la mujer lanzaroteña ha desterrado tan radicalmente el uso del sombrero, prenda de gran elegancia en el vestir?

¿Por qué a la persona que utiliza un barco se la dice que ha embarcado y a la que utiliza un avión no se la dice que ha «enavionado»? TOPHAM

Demanda de atún del Archipiélago en el mercado italiano

En Italia el atún español procedente del Consorcio sigue gozando de las preferencias de los consumidores, existiendo igualmente buena demanda para el producto canario o el nacional, cuya cotización es actualmente de 650 690 liras por kilogramos, venta al por mayor.

COLABORADORES DE «ANTENA»

La venida del Hijo de Dios

Por Aureliano Montero Sánchez

El mundo era un nido de instintos bastardos...

El género humano, sin freno ni guía, habíase del Creador alejado vulnerando los sabios preceptos que El había dictado.

El mundo era un turbio mar de vicio y fango... donde las pasiones, con toda su corte de negros pecados, rebullían en las almas de aquellos que a Dios olvidaron, sembrando los odios, sembrando las guerras, sembrando los llantos.

El mundo se hundía bajo el soplo de vientos nefastos... como nave que en mares ignotos, sin velas ni mandos, entre los escollos del piélago inmenso navegase a merced del acaso.

El mundo sangraba por las mil heridas de sus mil pecados... Faltábale el guía, faltaba la mano que sacase de aquellas tinieblas, de aquel triste caos, a los hombres que el Padre creara con tantos esmeros y tantos cuidados. ¿Qué será de las pobres criaturas si el Creador no les tiende su mano?

Y el Creador gozóse en el más piadoso de todos los actos... Y mandó a su Hijo, a Jesús amado, para que cual hombre naciera y muriera lavando las culpas del género humano.

II

Hombres de estos tiempos que ahora celebramos la llegada del Hijo Divino, la llegada del Hijopreciado. ¿No os parece que estamos siguiendo la senda de aquellos que tanto pecaron? ¿No os parece que somos los mismos que aquellos que entonces a Dios inmolaron?

Hombres de estos tiempos... el mundo camina, ahora peor que entonces, por tan malos pasos, que siguiendo por tales senderos es posible perder lo ganado.

Es posible que el Hijo amoroso que el Padre mandara para perdonarnos, al ver la insistencia de nuestros errores se marche y nos deje con nuestros pecados.

Hombres de estos tiempos que ahora celebramos la llegada del Hijo Divino, la llegada del Hijopreciado. ¡Es preciso que seamos mejores, porque no nos deje Jesús de su mano!

Arrecife, diciembre de 1957

LANZAROTE

II

Por José María Fierro

(Al poeta arrecifeño Leopoldo Díaz)

¡Oh, paisajes estupendos por sus múltiples facetas, do el policromo cambiante al alma en suspenso deja; nitidez de luz fulgente sublimizando la escena con destellos de lirismo, configurando un poema! Líneas plásticas te exornan y siempre el mar te "jumea" y te susurran las auras su canción de primavera. ¡Madrecita Lanzarote, madre que nacer me viera; arca de virtudes múltiples, cofre que siempre conserva amor y cristiana fe, y de morales reservas un tesoro inagotable! De madre España, la herencia. ¡Bres grande, Lanzarote, siendo a la vez tan pequeña! Joya emergente del mar, tal vez despreciable gema que del encumbra lo frono, como al desgaire cayera junto al Teide, portentoso incensario de la Tierra que altanero se levanta para sahumar de cerca en las célicas regiones. ¡Sublime, perenne ofrenda de tu pecho de titán, a la Potestad Eterna! Estos líricos desplantes (arrumacos de poeta) son para ti, Lanzarote, perla de las siete perlas del aromado conjunto de la primavera eterna; de pajarillos y flores, con cimbreantes palmeras de un al gre pentagrama do la brisa juguetea y arranca notas de ensueño, de una sinfonía excelsa. Preponderante sitial ocupas, ya que primera fuiste en el célebre hallazgo que el nomando descubriera. ¿Qué importa de que olvidada tus hermanitas te tengan y, acaso te señalaren ¡audaces! de enciclopedia? ¡No importa, no, Lanzarote! Claro la historia demuestra la valía de tu estípe, y muy alto te engolleta sobre lauro inmarcesible involucrado en la gesta; cuna, primer eslabón de sus reales asienta don Enrique Castilla, quien a su corona anexa el Purourino Archipiélago, la muy estimada presa tenida siempre en disputa por dos coronados testas. Por ti es mi voz, Lanzarote,

de amor, de fuego y terneza, de poesía un emporio, un venero de belleza, todo un conjunto temático configurando un poema. Mi Dios, ¡quien volviera a verte montañita de mi Guenia! enhorquetarme en tus crines, cual en Pegazo de piedra que ascendiese más y más hacia la región etérea, arrebozado en la bruma cuyas vedijas te cierran, semi extasiado, al conjunto de sublime melopea de silencio nocturnal en un raudal de cadencia: el arrojó de los mares, de las auras placenteras el beso acariciador que en el corazón se adentra. ¡Oh, despertar de la aurora mirado desde tu cresta! En un himno a Polihimnia, a nuestro timpanos llega gorgo de pajaritos y la pastoril endecha, el balar del corderillo y zumbido de la abeja y, hasta el trillar del grillo de monótona estridencia, coadyuva en el conjunto prestando su concurrencia. En tanto, hiende el espacio ¡oh, sublime mensajera! rauda palomita blanca moradora de la breña, símbolo de paz bucólica, octaviana paz de aldea, mística paz deleitable, estática paz de Guenia, ¡Quien escalara tus flancos montañita conejera, mirando al Sol, sonriente admirador de la Tierra a quien, haces de destellos continuamente la obsequial ¡Salve, doncel de los cosmos, de deslumbrantes guedejas! A mi Lanzarote esquivas sé yo que tú la festejas, que por ella te desvives y... siempre, siempre la besas. Estar de nuevo en tu filo montañita de mi aldea, añoranco tiempos idos y mis trovas mañaneras, igual en tiempo de isa, de folía o malagueña; silbando a la oveja parja o deslizando una piedra, si no blandiendo la honda en alarde de destreza, ora mirando hacia el mar, un manto azul sin frontera exornado de orlas blancas en su pristina pureza.

(continuará)

Buenos Aires, noviembre de 1957

EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE HACE SABER: Que recogiendo las numerosas quejas que se reciben en esta Alcaldía en relación con las molestias que producen las llamadas «Bombitas japonesas» y otros artefactos detonantes, usados desaprensivamente en los paseos públicos cuando mayor es la concurrencia de personas, y constituyendo ello una falta de consideración y respeto para sus semejantes por parte de quienes se dedican a dar esas bromas de mal

gusto que desdican de la cultura y buen nombre de esta ciudad, he decidido prohibir el uso de tales artefactos en las calles y plazas de esta población, recibiendo la Policía Municipal las pertinentes instrucciones para que se denuncien a mi autoridad las infracciones al presente bando, para su debida sanción.

Lo que se hace público para general conocimiento
Arrecife, 19 de diciembre de 1957

SOLARES

De 600 metros cuadrados de extensión. SE VENDEN, a buen precio, junto al Estadio. Informes en esta Redacción

Sus fotos de mañana...

Laboratorios "GABRIEL"

Entrega inmediata de carpetas reveladas
San Juan, 4 (trasera de la Iglesia) Arrecife

«Antena» en Fuerteventura

La Villa de BETANCURIA, importante centro turístico del Archipiélago

Próximamente será dotada de alumbrado eléctrico

PUERTO DEL ROSARIO, (Crónica de nuestro corresponsal, JUAN JOSE FELIPE LIMA)

El Ayuntamiento de la Villa de Santa María de Betancuria, Municipio matriz de Fuerteventura y sede del Patrono de la Isla, se ha impuesto la tarea de dotar de alumbrado eléctrico la Plaza y vías adyacentes mediante la instalación de un motor que producirá energía trifásica.

Esta mejora, que últimamente se ha introducido en los pueblos de Tuineje y Antigua, constituye, refiriéndonos a Betancuria, un gran acierto de sus administradores, porque si la luz en cualquier lugar se hace necesaria, en esta Villa, que muy pronto se convertirá en el centro turístico de la Isla, se hacía absolutamente indispensable. Y, añadiendo a la información un pequeño comentario, diríamos que es preciso que los hijos de esta Villa, sede de la espiritualidad mayorera, vayan pensando en dotarla de establecimientos apropiados para acoger a los turistas y foraste-

ros, porque la terminación de la carretera que la enlazará directamente con Puerto del Rosario, situándola a menos de veinticinco kilómetros, la convertirá en lugar de visita obligada. No en balde cuenta con el Museo de Fuerteventura, del que ya nos hemos ocupado en ocasiones anteriores; la Iglesia Catedral que primeramente se construyó en el Archipiélago; la Ermita y Gruta de San Diego de Alcalá, de cuyo valor histórico es obvio hablar; el pinar de Castillo Lara y, finalmente, un poco más abajo, en la Vega de Río Palmas (a tiro de escopeta como si dijéramos), el Santuario de Nuestra Señora de la Peña, Patrona de la Isla. Parece como si el Destino haya tenido el capricho de convertir la antigua capital de Fuerteventura y sus alrededores en el epicentro también material de esta tierra cuyos hijos tienen siempre para ella una afectuosa mirada y que en breve podrán visitar con la frecuencia que es de todos deseada.

Eficacia de los grandes...

(Viene de primera página)

pasa por todas las secciones, adquiriendo una gran experiencia. Casi todos los periodistas de buenos periódicos de provincias obtienen éxitos al venir a Madrid, y, en cambio, a veces, no sucede lo mismo; al contrario, a causa de su gran especialización. Otra diferencia importante es que el de provincias se ve apretado por una enorme escasez de tiempo, ya que los talleres son pobres y tienen pocas linotipias. Además, las agencias, pese a la rapidez con que trabajan, emplean siempre un tiempo en colocar la noticia desde Madrid en la provincia.

Las relaciones humanas también son distintas: un director y unos redactores de provincias

son conocidos en toda la ciudad y asaltados en cualquier momento con peticiones, ruegos o censuras.

«Yo pienso—dijo el señor Lozano—, como fruto de mi experiencia de veinticinco años, que hay que ir a los grandes periódicos de tipo regional. Los grandes rotativos nacionales tienen una gran misión, pero un buen periódico regional puede tener el mismo volumen de información extranjera, y aun nacional, y, además, cuidar las informaciones de valor humano de la región, de la provincia y del pueblo, consiguiendo interesar muy vivamente en la comarca».

LAIKA vivió durante semanas en...

(Viene de sexta página)

paro del cohete, el satélite giraba ya alrededor de la Tierra, y «Laika» hubiese flotado literalmente en su cabina a no ser por todos aquellos cables y aquella escafandra que la aprisionaba. No tenía peso. Un silencio impresionante, absoluto, la rodeaba. De vez en cuando, un timbre se oía, y la perra sabía que era hora de chupar de su biberón para alimentarse. Aspiraba despacio de su reserva de oxígeno, como se lo ha-

bían enseñado también, y su alimento, su orina, recuperados, daban al cilindro la humedad necesaria.

La papilla era excelente y eminentemente nutritiva: carne, legumbres, sal, azúcar y muchas vitaminas. Hasta el gas carbónico de su respiración desaparecía gracias a filtros de hidróxido de litio. Y una grave embriaguez, provocada por el oxígeno puro, se había apoderado de «Laika».

Batallón de Infantería Lanzarote SUBASTA DE FIEMO

Por medio del presente se anuncia la subasta del que se produzca durante el año de 1958 por el ganado de esta Unidad, consistente en 7 caballos, 30 mulos y 50 unidades de ganado de cerda.

Los ofertantes tendrán en cuenta que el pago será por trimestres adelantados y de su cargo el importe del presente anuncio.

EDICTO

El Alcalde de Arrecife hace saber:

Que con bastante frecuencia se ve esta Alcaldía obligada a sancionar a los individuos que, después de embriagarse, tienen por costumbre escandalizar por las calles de la población, con desprecio de las molestias que se ocasiona a los vecinos entregados al sueño, que se ven desagradablemente despertados con voces, escándalos y ruidos, durante las horas de la noche.

Próximamente las fiestas de Navidad y Fin de Año, en las que se suele abusar de esta molesta costumbre, he de advertir a quienes la practican que estos actos de gamberrismo serán cortados con toda severidad, y, en tal sentido, he dado las pertinentes instrucciones a los Agentes de la Policía Municipal, ya que para divertirse en esas noches existen múltiples lugares en la población, sin necesidad de molestar a otras personas que, por enfermedad, luto u otras circunstancias, no pueden participar en la alegría propia de estas festividades.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento, esperando de la buena comprensión del vecindario evite el tener que sancionar los actos de tal naturaleza que se denuncien a mi Autoridad.

Arrecife, 10 de diciembre de 1957

Pianos - E. Borrás

Las Palmas de Gran Canaria

NUEVOS
OCASION.
INMEJORABLES
PRECIOS



COMPRA
VENTA
CAMBIO
ALQUILER

ARMONIOS - MÄERT

Informes en ARRECIFE: Antonio Sastre. - Figueroa, 11. - Teléfono, 213

Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos: LUJO, EXTRALUJO, EXTRACORTO, EXTRALARGO, lujo habano, ESPECIAL, especial habano, BLANCO Y AMARILLO virginio

TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR

Optica

Moncar

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

Ha sido otorgado un permiso de investigación minera en la isla de Lobos Otras solicitudes en varios pueblos de la Provincia

Recientemente ha sido otorgado permiso de investigación en la vecina isla de Lobos para minerales de hierro y titanio. Asimismo han sido solicitados los siguientes permisos: «Mejorada» (oro) en La Oliva (Fuerteventura); «Jinámar (oro) en Telde; «El Cortijo (oro) en Telde; «Pajarita» (oro) en Vallese-

co y Gáldar, y «La Islaña (oro) en Las Palmas.

Han caducado los permisos de investigación correspondientes a las siguientes empresas: «San Bartolomé» (ilmenita), en YAIZA (LANZAROTE); «San José» (ilmenita) en Tuineje (Fuerteventura) y «San Juan» (ilmenita) también en Tuineje.

CARNET SOCIAL

NUEVO COMANDANTE MILITAR.—Por vía marítima ha llegado a esta ciudad el nuevo Comandante Militar de Lanzarote y jefe del Batallón de Infantería núm. LIV, teniente coronel don Andrés González García.

Al enviarle nuestro respetuoso saludo de bienvenida, le deseamos toda clase de éxitos y aciertos en el desempeño de sus nuevos cargos insulares.

VIAJEROS.—Procedente de Barcelona ha llegado, en unión de su familia, el comisario de Policía don Miguel Reyes Martín.

Ha llegado de Las Palmas el coronel jefe del Rgto. de Infantería de Canarias n.º 50, don Román León Villaverde.

BODAS.—En la iglesia parroquial de San Ginés se celebró el jueves el enlace matrimonial de la señorita Luisa Cabrera Pinto, con don José María García Panasco.

Apadrinaron a los contrayentes doña Oia García de Cabrera, hermana del novio, y don Ginés Cabrera García, tío de la desposada.

La nueva pareja marchará próximamente a Las Palmas en donde fijará su residencia.

NATALICIOS.—En la Clínica de Santa Catalina de Las Palmas ha dado a luz una niña primero de sus hijos, la señora esposa de don Rafael Arencibia Medina, de soltera Pino García Rodríguez.

DEFUNCIONES

A los 57 años de edad ha fallecido don Bartolomé Pérez Bermúdez, del cuerpo de la Policía municipal, persona muy apreciada por sus dotes de honradez y trabajo. A su familia testimoniamos el sentido pésame.

ASCENSO.—El B. O. del Ejército publica una orden por la que se asciende al grado de capitán, al teniente don Dimas Martín Jiménez, perteneciente al cuadro de oficiales del Batallón de Infantería de Lanzarote.

Solemnidad de la Nochebuena en Teguiise

Cincuenta niños «pastores» harán la tradicional ofrenda

Hoy celebrará Teguiise sus brillantes y tradicionales fiestas religiosas de Nochebuena.

Los actos comenzarán, a las 12 de la noche, con la celebración de la «misa del Gallo» que será oficiada por el párroco Fydo don José Morales Fajardo, siendo cantada la misa del compositor vasco I. A. Sastizábal, a dos voces, por un coro masculino. Durante la función religiosa se verificará la anunciación por el Arcángel, mientras un centenar de niños pastores de ambos sexos harán la tradicional ofrenda de frutos y animales, entonando villancicos.

La imagen del Niño-Dios será después conducida al atrio, en donde será recibida por el llamado «Rancho de los Viejos», integrado por veinte

músicos tocadores de guitarras, timbales, panderetas, sonajas, triángulos y espadas, que acudirán a la iglesia cantando el «corrido». En el transcurso de la procesión, este mismo «Rancho», empujará el «Santo Domingo», al tiempo que numerosos ancianos, cumpliendo promesas, danzarán ante la sagrada imagen.

Al verificarse la ceremonia del «besapié», el Rancho de los viejos cantará «deshechas» y «Pascuas».

Sentida ausencia

Por reciente acuerdo del Consejo directivo de la Caja Insular de Ahorros y Monte de Piedad de Gran Canaria ha sido nombrado Jefe de la Sección Monte de Piedad, como Subdirector, don Juan Marrero Portugués que hasta ahora había desempeñado el cargo de Delegado de dicha Institución en la sucursal de esta ciudad, que él inauguró y ha venido dirigiendo con plena competencia y acierto.

Próximamente Juan Marrero volverá a Arrecife en donde pasará unos días antes de reintegrarse definitivamente a su nuevo cargo.

Por una parte nos satisface la marcha de Juan Marrero, ya que ello ha de suponer un importantísimo ascenso en la carrera de quien con su iniciativa, capacidad y entusiasmo logró dar vida e impulso a la organización y funcionamiento de la Sucursal, que hoy ya desempeña un destacado papel en la economía isleña.

Por otro lado, sin embargo, hemos de sentir grandemente la ausencia de Juan Marrero Portugués cuya labor social y política durante los varios años que permaneció entre nosotros ha sido verdaderamente eficaz y brillante.

Juan Marrero fué teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Arrecife, miembro de la Comisión de Hacienda, Delegado Consejero Insular del Movimiento, directivo de la Federación de Fútbol, etc, cargos en los que brilló extraordinariamente por esas cualidades naturales de caballerosidad, entusiasmo e inteligencia que siempre le han caracterizado.

También pronunció diferentes conferencias en la ciudad y fue asimismo asiduo y valioso colaborador de nuestro semanario.

Juan Marrero, en una palabra, era ya un lanzaroteño más, preocupado siempre por nuestros problemas y nuestras necesidades.

Sirvan pues estas modestas líneas de homenaje y gratitud a quien tan desinteresados y valiosos servicios prestó a Lanzarote que, estamos seguros, continuará prodigándose desde su nuevo alto cargo en Las Palmas.

Actividad del...

(Viene de segunda página) en ella aparece un artículo de colaboración de don Gregorio Marañón, titulado «Galdós», y otro que, bajo el título «12 de Octubre», escribe Aida Batista.

En la portada se publica una fotografía de la nueva reina de la colonia canaria en Buenos Aires, señorita Nieto, a la que acompaña la reina del Centro de Madrid en aquella capital, señorita Ana Alonso.

Al secretario del Club Archipiélago Canario en la Argentina, don Juan Padilla, le agradecemos el envío de la revista y expresamos asimismo nuestra más efusiva felicitación a su Comité Directivo por la destacada labor patriótica que dicha sociedad viene realizando desde 1941, año de fundación.

Cara y cruz de...

(Viene de segunda página) *parte integrante de la provincia de Las Palmas, nada tendríamos que objetar. Pero en el caso (aunque no probable si posible) de que en efecto esa exclusión fuese un hecho incontestablemente cierto, entonces ya sería cuestión de otro cantar. Pendientes de ulteriores y más claras noticias sobre el particular dejamos en esto— nada más que en esto—nuestro comentario de hoy.*

GUITO

ESPECTACULOS CINES

«ATLANTIDA»

PANTALLA ANORAMICA Martes 7'15 y 10'15

La producción franco-italiana CUANDO SUENA EL TAM TAM

TECHNICOLOR por Charles Vanel, Kerima, Marcello Mastroianni y Pedro Armendáriz. Ni fieras, ni el misterio de la selva vencieron a aquel hombre... sólo le dominaron una mujer y los ecos del «Tam Tam»

(Autorizada mayores) Nota: La función de la noche se dará sin descanso para que puedan asistir a la Misa del Gallo

MIÉRCOLES, a las 4:30 Reposición de «CURRA VELETA» por Paquita Rico, Valeriano León y Gerard Tichy

(Todos los públicos) A las 7'15 y 10'15

La moderna comedia inglesa LAS PELIRROJAS

por Moira Shearer y John Justin. Un alegre e irónico enredo típicamente británico

(Todos los públicos) Jueves, 7,15 y 10'15

Otro éxito del cine europeo TAMBIEN YO TE QUIERO

por Marta Toren y Richard Basehart. Una gran pareja internacional en una conmovedora cinecomedia

(Autorizada mayores) Sábado, a las 10'15

Extraordinario estreno SERENATA EN MEJICO

por Luis Aguilar, Rosita Quintana y Abel Salazar. Un film que hará vibrar su corazón al conjunto de sus hermosas canciones

(Todos los públicos) «DIAZ PEREZ»

Miércoles, 7-15 y 10-15 Estreno dramático

LA MESTIZA

por Silvia Morgan, Rolf Wanka y Lidia Baarova. La historia de dos hermanas mestizas que lograron el amor del mismo hombre blanco

(Autorizada Mayores)

Plaza de Mercado

Haga sus compras en «VIVERES LUZARDO» donde encontrará, además de frutas y verduras, comestibles en general Plaza del Mercado - Arrecife

CASINO DE ARRECIFE CENA DE FIN DE AÑO

Esta sociedad celebrará en la noche del próximo martes día 31 su tradicional cena de fin de Año, cuyas tarjetas de invitación podrán ser retiradas por los señores socios en el bar o conserjería de la referida Sociedad durante la presente semana.

Se ruega hacer las reservas de mesa con la debida antelación por ser limitado el número de plazas. Arrecife 23 de diciembre de 1957

LOS REPORTAJES DE HOY

LAIKA vivió durante semanas en un cilindro estrecho y oscuro, comiendo al sonar el timbre

Papilla con carne, legumbres, sal, azúcar y vitaminas eran su alimento diario

«Laika» es uno de los tres perros siberianos que fueron especialmente elegidos hace 3 años por un profesor ruso para este fin, y su amor para su nuevo amo, que conoció cuando tenía pocas semanas. el cariño que el hombre le testimonió desde entonces, constituyen probablemente el factor decisivo en la resistencia del animal a las durísimas pruebas a que ha estado sometido desde entonces.

TRES AÑOS DE AMAESTRAMIENTO

«Laika» y sus dos compañeras empezaron hace tres años un tremendo aprendizaje de «viajeros siderales». Se les enseñó a vivir durante semanas en un cilindro estrecho y completamente oscuro, a respirar con una máscara de oxígeno, a comer y beber — chupando de un biberón — sólo cuando se oía un timbre. Un buen día se les llevó en un avión que inició picados de varios miles de metros; otra vez tuvieron que subir a un extraño aparato que salió disparado a 400 ó 500 kilómetros por hora, deslizándose sobre raíles, para pararse en seco... Pero «Laika» y sus dos compañeras lo soportaron todo, porque siempre volvían a encontrar, después de cada experimento, a su afectuoso amo. Este no dejaba nunca de acompañarlas y acariciarlas hasta el último segundo, cuando se iba a encerrarlas en uno de aquellos artefactos.

«LAIKA» ALCANZA POR PRIMERA VEZ LOS ESPACIOS SIDERALES

Un día, después de haberla encerrado, como siempre, en una estrecha cabina metálica, la hicieron subir por una grúa hasta el morro de un cohete. Fue así como alcanzó varios centenares de kilómetros de altura, siendo el primer ser viviente que se alejase tanto de la tierra. Al volver se encontró rodeada por docenas de médicos, que la examinaron por todos los lados.

SE ENCONTRO EN EL «SPUTNIK II»

El día 3 de noviembre, por fin, llevaron a «Laika» hasta un artefacto curioso que se llamaba... «Sputnik II». La metieron en una cabina estrecha, como otras tantas veces; la revistie-

ron previamente en una escafandra de goma, le apretaban con mucha fuerza las regiones muy vascularizadas — espalda, cuello y patas —, la protegían contra los choques y la calentaban eléctricamente. Le pusieron la máscara de oxígeno y un biberón especial — con una cápsula de aire comprimido en el fondo para que saliera la papilla—. Alrededor de su cuerpo, por todas partes, cables y aparatos que transmitían por radio el comportamiento de su organismo. Y otro aparato más para recoger su orina... Una última caricia del amo, se cierra la cabina y se la sube por medio de una grúa hasta el morro del cohete propulsor...

EMPIEZA EL VIAJE HACIA LOS ESPACIOS

La primera impresión que tuvo, apiastada sobre el colchón de goma que formaba el suelo de la cabina, fue el ver su peso a varias toneladas, con un dolor atroz por todo el cuerpo. Un velo negro le cubrió la vista y casi perdió al conocimiento. Luego oyó el ruido estruendoso de los reactores, pese a la insonorización del «container», y notó las tremendas vibraciones de todo el artefacto. Un violento choque que la hizo estremecerse de nuevo, que la aplastó más sobre su colchón, seguido por un síbido mayor, indicó que el primer elemento del cohete se había desprendido. Probablemente no pudo notar la tercera explosión, pues lo más seguro es que ya no se daba cuenta de nada.

«LAIKA» VIAJA ALREDEDOR DE LA TIERRA

Al recobrar el conocimiento, pocos minutos después del des-

(Pasa a cuarta página)

LOCALES CENTRICOS

situados plaza Calvo Sotelo, 1, amplios y modernos, con servicio, propios para oficinas, SE ALQUILAN. Para informes bar «El Parral» (teléfono 113) o bar «La Marina» (teléfono 69)

Imprenta Guadalupe
Teléfono, 256

Dentro de tres años se fabricarán en Brasil 130.000 vehículos Pero la mitad de la población es analfabeta

RIO DE JANEIRO.— La producción industrial brasileña crece a un ritmo asombroso. En 1940, el valor de la producción industrial de Sao Paulo no llegaba a un millón de dólares; en 1950 se eleva ya a ocho millones y en 1955 alcanzaba la cifra de 18 millones de dólares.

En el ramo de la industria automovilística, y sólo en Sao Paulo, el valor de la producción industrial pasó de 1950 a 1955 de dos a cinco millones de dólares. Se calcula que para 1960 el valor de la producción automovilística alcanzará los 300 millones de dólares y lanzará al mercado anualmente 130 mil vehículos, que serán de fabricación nacional en un 60 por ciento.

Y no se crea que la expansión industrial brasileña está sólo localizada en Sao Paulo. Conviene saber, por ejemplo, que hay otra ciudad que en los últimos años está creciendo a pasos agigantados. Se trata de Belho Horizonte, ciudad de medio millón de habitantes y capital del Estado de Minas Gerais, cuya extensión es mayor que la superficie de toda España. Allí se está montando una industria siderúrgica que pronto dejará atrás a los altos hornos de Volta Redonda.

El Brasil crece cada año en un millón de habitantes, y su población supera ya los 62 millones. He aquí un gigantesco

mercado para la naciente industria, podrá pensarse. Pero eso resulta un error. Hay que tener en cuenta que los «cabeclos» que forman la población rural más baja del país, viven en situación de infracconsumo, y no pueden ser considerados como potenciales clientes de la fabulosa industria que dentro de tres años lanzará 140.000 vehículos al mercado.

Hay que tener en cuenta también, como señala el diario «O Globo», de esta capital, comentando también unas estadísticas del Ministerio de Educación, que más de la mitad de la población brasileña no sabe leer ni escribir. En esas estadísticas, correspondientes al año 1954, se dice que el 40 por ciento de los niños que están en edad escolar, no tienen la menor posibilidad de asistir a la Escuela. Son numerosas las pequeñas poblaciones y aldeas donde las tres cuartas partes de los niños no van a la escuela. En las grandes ciudades es tan difícil el matricularlos en los centros oficiales de enseñanza, abarrotados de alumnos, y de escaso prestigio, que las familias que están en una posición algo desahogada, procuran que ingresen en colegios particulares, por lo general centros docentes católicos, que gozan de mejor reputación que los del Estado.

Clínica «Dr. GONZALEZ MEDINA»
CIRUGIA GENERAL Y PARTOS
García Escámez, 12 Arrecife de Lanzarote

Las obras de arte son un regalo para el espíritu;

"C Z"

es un deleite para el paladar.

BEBA SIEMPRE

"C Z" de Jerez de la frontera

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

Kid Chocolate y Cándido nos ofrecieron la mejor pelea de la noche

Buen combate Araña-Chato II, con descalificación de éste

Araña volvió a nuestro ring y volvió mejorado. Difícil era para él enfrentarse a Chato II precisamente por las maneras tan opuestas de luchar y por la dureza de aquél. Hizo, sin embargo, la pelea que técnicamente le interesaba y se alzó victorioso. Tras un asalto de tanteo, Chato II se lanza sobre su contrario arrinconándole por empujón a las cuerdas y aprovechando cualquier momento propicio para lanzar sus puños. Araña, sin embargo, no pierde la serenidad y buscando siempre la distancia procura alcanzar a su contrario, cosa que logra con golpes precisos y limpios. Así se llega al cuarto asalto en el que Araña acertó con un gancho potente que hace quedar un segundo en suspenso a Chato II, aunque se recupera con suma facilidad y ataca de nuevo con gran potencia sin acusar ya el golpe. Antes de iniciarse el quinto round Chato es amonestado públicamente por segunda vez. Luego se lanzan ambos contendientes en busca de la victoria, pero Chato arrincona, una vez más, a Araña antirreglamentariamente y le entra con la rodilla en alto. El señor Pérez Ramírez para el combate y ante las protestas de Chato declara vencedor a Araña por descalificación.

Comprendemos, plenamente, las simpatías del público por Araña; sus maneras sobre el ring le hacen merecedor de ellas. Ahora lo que no comprendemos es la actitud de este mismo público con respecto a Chato II. Mereció justamente la descalificación y es digno de resaltarse, incluso, que en el momento de producirse ésta, Araña llevaba ventaja a los puntos; sin embargo en los primeros asaltos especialmente Chato hizo la mejor pelea que le hemos presenciado. Es hombre potente y de sangre; sin duda puede ser un buen boxeador en cuanto aprenda a lanzar sus puños

por ciencia y no por coraje. Estimamos que debe censurarse siempre cualquier incorrección pero no le consideramos merecedor de las broncas con que suele recibirsele.

LEVY VENCIO SIN ESFORZARSE DEMASIADO

En el semifinado, nueva victoria de Levy, en esta ocasión frente al púgil de Haria, Robinson. Lo mejor que puede decirse de Robinson es que, al igual que en su anterior pelea, presentó una buena guardia, únicamente su guardia ya que en ningún momento ni presentó pelea, ni tuvo iniciativa, ni hizo otra cosa que encajar los golpes que a él llegaban y cubrirse en lo máximo. Levy mejoró su guardia notablemente. Un buen triunfo el suyo teniendo en cuenta que Robinson es hombre de muchos combates y siempre pe ignico por la experiencia que tiene. En esta ocasión, ni esto puso de manifiesto. Todos los puntos los sumó Levy aplaudiéndosele mucho por su victoria.

TRIUNFO DE MELO SOBRE DE LA CRUZ

Melo fue declarado vencedor de De la Cruz a los puntos. Lástima que De la Cruz no tenga más conocimientos; es hombre de aguante. Prodigó demasiado la volea descubriéndose en todo momento. Melo pudo haber sacado mejor partido de esta pelea.

LO PEOR DE LA NOCHE

Nosotros teníamos apuntado un match nulo cuando finalizó el quinto asalto del combate Pantera contra Medina. Fue éste el peor combate de la noche y si Pantera se alzó con la victoria no es porque fue el mejor sino porque fue, quizás, el menos malo. Carecieron en todo momento de combatividad y la pelea resultó insulsa en grado sumo.

MAGNIFICA ACTUACION DE KID CHOCOLATE

Bonito por demás fue el match de Cándido contra Kid Chocolate. Lástima que Chocolate en el quinto asalto no tuviera un poco más de "fuelle" para asestar el golpe definitivo; su victoria, a no dudarlo, hubiese sido por K O., pero se agotó totalmente. Cándido es hombre de mucho aguante. Chocolate ha mejorado mucho, halló siempre el hueco para sus guantes limpiamente y llevó la iniciativa. Su victoria fué muy clara.

DIONISIO NOQUEO A DOMINGUEZ

Muy bonita resultó también la pelea de Dionisio contra Dominguez; este último hizo el mejor combate que le hemos visto y llevaba una clara ventaja a los puntos cuando cayó fulminado por un golpe que, a nuestro parecer y pese al examen médico, fué bajo. Sin embargo fue declarado Dionisio vencedor por K O.

Resultó distraída la exhibición de Martín y Medina.

SE EXIGE DEMASIADO A LOS BOXEADORES

No intentamos justificar las faltas de combatividad ni, tan siquiera, justificarlas con ello, pero nos parece que en muchos momentos nos olvidamos de

Líneas Aéreas Iberia

Con motivo de las festividades de los días 25 (Pascua) y 1.º (Año Nuevo) en esas dos fechas no se realizarán servicios aéreos.

PERDIDA

de una pluma Parker 21 en el trayecto Correos Casino. Se gratificará su devolución en Ruiz de Alda, 12.

que nuestros muchachos están en el proceso de iniciarse en este duro deporte de los guantes y les exigimos como a profesionales. El público tiene que considerar siempre que la distancia de las peleas es a cinco asaltos y que forzosamente no pueden nuestros púgiles, salvo excepciones, llevarlos a ritmo agotador porque sencillamente son nuevos en el ring y esto requiere mucho entreno y tiempo.

AGRADECIMIENTO DE LA FEDERACION

Y, finalmente, en la velada del viernes por la noche en el Salón Díaz Pérez, la Federación de Boxeo de Arrecife hizo constar su público agradecimiento al Club Deportivo Lanzarote y a la Empresa AFERSA por la cesión de sus locales para entreno de los boxeadores, haciendo especial hincapié en que sin tal ayuda no hubiese sido posible realizarse la velada.

ADOLFO RIBAS

Almacenes

LASSO

Desea a todos sus clientes y favorecedores unas Felices Pascuas y un próspero Año Nuevo, participándoles que para las próximas fiestas de Navidad y Reyes sorteará gratuitamente

3 GRANDES REGALOS, 3

1er. PREMIO.-31 de Diciembre. Una colcha guatada, de 1.º calidad, tamaño sobrecamara

2.º PREMIO.-5 de Enero. Un magnífico tren eléctrico

3er. PREMIO.-5 de Enero. Una preciosa muñeca

NOTA.—Por cada 25 pesetas invertidas en géneros se regalará un número de este sorteo.—El mismo billete sirve para los TRES REGALOS.

Vean nuestras exposiciones permanentes

1957-58

Para las próximas fiestas de Navidad, disponemos de diversidad de artículos prácticos para regalo

Medias de cristal, Combinaciones, Chalecos, Camisas, Gabardinas para señoras, caballeros y niños, Americanas de invierno, Carteras para señoras, Cazadoras y Pellizas de velton para caballeros y niños, calcetines de nylon en diversos tipos, etc. etc.

:-: COSAS DE LA VIDA :-:

LA PASADA SEQUIA EN LANZAROTE

Antes de sacrificar a su asno, le dio de comer la paja de la albarda

La aguda sequía sufrida por Lanzarote meses pasados—afortunadamente hoy desaparecida—registró casos verdaderamente dramáticos, ya publicadas con anterioridad en ANTENA. Pero ahora, aunque con algún retraso, llega uno a nuestro conocimiento (ocurrido por aquella época en el pueblo lanzaroteño de Tinajo) que no queremos dejar de ofrecer a nuestros lectores porque en él se refleja lo mucho y «bueno» que aquellos laboriosos vecinos hubieron de padecer con la carencia absoluta de pastos y agua.

El caso se refiere a un modesto labrador propietario de un burro, a quien ya no podía humanamente sostener por haber agotado todas sus reservas de líquido y de piensos. Ante la difícil situación, el buen hombre hizo todo lo posible por vender el animal, mas nadie quería comprárselo, pues el asno, flaco y esquelético, ya no servía ni para un remedio. Por ello, el agricultor decidió sacrificarlo. La noche anterior al sacrificio, el dueño del animalito no pudo conciliar el sueño pensando, por una parte, en lo que para él representaba deshacerse para siempre de su eterno «compañero» de penas y fatigas y, por otra parte, al oír los lastimeros rebuznos del asno, materialmente aniquilado por el hambre y la sed.

La idea, aquella noche, le surgió rápida como el rayo. Nervioso y apesadumbrado por tantos lamentos y quejidos, se levantó del lecho dirigiéndose a la gañanía. Cogió la albarda, la rasgó nerviosamente con su cuchillo, y echó los cuatro kilos de paja que contenía junto al animalito moribundo. El burro, después de tantos días de obligada abstinencia, no tardó ni cinco minutos en devorar aquel exquisito manjar que le venía como caído del cielo.

Momentos después, el animalito desaparecía del mundo de los vivos. Dos gruesas lágrimas asomaron a los ojos del honrado campesino, mientras decía: «Al menos, murió harto».

Mil trescientos enfermos de Barcelona invitados a una boda

BARCELONA. — Los 1.300 enfermos que se encuentran asistidos en el hospital de la Santa Cruz y San Pablo han sido invitados al banquete nupcial de una pareja de recién casados: María Concepción Torelló y Juan Uriach. La primera es hija de don Federico Torelló Cendra, generoso benefactor de dicho establecimiento.

Los novios han querido que todos los enfermos fueran partícipes de su felicidad y cada uno de ellos ha recibido la co-

respondiente invitación. Mientras los novios, sus familias y amigos celebraban el banquete de bodas en un restaurante de Barcelona, los 1.300 enfermos del hospital de la Santa Cruz y San Pablo participaban simultáneamente en otro ágape individualmente sufragado por los recién desposados, consistiendo el menú en arroz con pollo, ensaladilla con jamón, un cuarto de pollo con ciruelas, postres, champaña y café.

Original exposición de ratas y ratones

En Tilbourg (Países Bajos) acaba de abrirse una Exposición donde están reunidos toda clase de ratas y ratones que se encuentran en los Países Bajos. En esta Exposición se muestra principalmente al público cómo

viven estos roedores y los daños que causan a la comunidad. Una sección especial de la Exposición está reservada al papel que ratas y ratones juegan en el folklore de los Países Bajos.

ACTUALIDAD POLITICA

Los sucesos de Ifni

«Los sucesos de Ifni, provocados por una turbia maniobra de confabulación todavía sin aclarar, han servido para poner de manifiesto la solidaridad de toda la prensa responsable del mundo libre con el derecho de España. Periódicos como «Le Monde», «L'Aurore», «Le Figaro», «Daily Express», «The Times», «The New York Times», «New York Herald Tribune», han expresado con objetiva imparcialidad un concepto condenatorio para quienes desencadenaron la alevosa agresión.

Nos complace sentirnos amparados en nuestra justicia por la opinión internacional. Realmente, es un motivo para pensar que muchas cosas en el mundo se van encajando. Frente a la sacrificada y progresiva política que España lleva a término en su territorio de Ifni o Río de Oro—política tan desinteresada y humanitaria como la que realizó en el territorio marroquí que estuvo sujeto a protectorado español hasta hace poco—, ¿qué valor pueden tener las bárbaras agresiones de unos hombres que empiezan por desconocer la validez del Derecho internacional? La soberanía de España sobre Ifni está plenamente fundada en unos hechos históricos y reconocida en unos acuerdos internacionales. Eso lo saben todas las cancillerías. El portavoz de Foreign Office, de Londres, ha podido sencillamente afirmar, sin reservas, que la Gran Bretaña reconocía la soberanía de España sobre el te-

rritorio de Ifni. Idéntica afirmación ha hecho Francia.

Y un periódico tan bien informado y tan serio como «Le Monde» ha juzgado así el conflicto: «El estado complejo de las relaciones del Gobierno de Rabat con algunos elementos del Istiqlal, mezclados de cerca o de lejos en los ataques de Ifni, y su impotencia para controlar las regiones limítrofes del Sáhara, no contribuyen a consolidar las posiciones del nuevo Estado cherifiano a lo lejos de la opinión mundial». Por nuestra cuenta no podríamos emitir juicio más favorable para la actitud española de cara al Gobierno de Rabat. España ha hecho por Marruecos como por sus propios provincias.

Bien comprendemos que la maniobra no va sólo contra la presencia de España en Ifni. Cuando el Rey Mohamed V se presentaba a los Estados Unidos como campeón de la paz en Norteáfrica, algunos de sus súbditos le han torpedeado el viaje atacando las posiciones españolas. Ni más ni menos que también esos mismos desleales súbditos provocaren, a principios de año, la rebelión sangrienta de Tafite cuando Mohamed V hacia un cruceo por el Mediterráneo. Los ataques contra Ifni van también contra otros objetivos, no precisamente extranjeros. Y el Gobierno de Rabat puede fácilmente discriminar esos objetivos políticos.»

(De «Ya», de Madrid)

¡Para Navidades!

No debe faltar en su mesa la nueva cerveza especial

«La Tropical»

Etiqueta dorada

(Tipo alemán)

¡DELICIOSA! ¡EXQUISITA!

FABRICA DE MOSAICOS «EL CARMEN»

VENTAS A PLAZOS DE TODOS SUS FABRICADOS

Mosaicos, trabajos en granito, piedra artificial, pilas de lavar, depósitos agua, tubería de cemento, lápidas, cruces, trabajos en escayola, etc.

GRANDES FACILIDADES DE PAGO A PLAZADO
Informes en León y Castillo, 1—Arrecife, teléfono, 109

TEATRO CUBANO

Después de tres meses de rotundo éxito de actuación en la isla de Tenerife, próximamente hará su presentación en ESTA CAPITAL la Compañía titular de Dramas y Comedias del referido Teatro Cubano, de la Empresa Arriola.

¡Esté atento a la aparición de cartelera!